



„**S**ie sind noch jung, Sie kennen Einsamkeit noch nicht so, wie ich sie kenne. Ich weiß, warum ich mich von den Menschen zurückgezogen habe, auch von den Frauen. Lieber Einsamkeit als eine sinnlose Zweisamkeit. Die meisten verdienen auch gar nicht, daß man sich mit ihnen beschäftigt. Nein, nein, sie verdienen es nicht. Mir sind meine Arbeit und meine Bücher wichtig, meine Tiere — alles, alles wichtiger als Menschen. Können Sie das verstehen? Ich glaube, daß Sie das verstehen, in Ihrem Gesicht fühle ich Verwandtes . . .“

*

„**S**ie werden Ihre bürgerlichen Hemmungen nie verlieren! Kein Funken Selbständigkeit, keine innere Freiheit! Ich wette, Sie riegen das Zimmer ab, wenn Sie sich ausziehen. Schade, dabei könnte man aus Ihnen was machen!“